

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Arrivée à Halifax du Marquis de Lorne et de Son Altesse la Princesse Louise.—Le Marquis de Lorne assermenté comme Gouverneur-Général de la Puissance du Canada.—Formule du serment.—Obédience de Sir John A. Macdonald et de ses collègues les honorables ministres du Gouvernement Fédéral à Son Excellence le Gouverneur-Général et la Princesse Louise.—Accueil fait à leurs Excellences sur tout le parcours, entre Halifax et Matapédia.—Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec et les honorables ministres présentent à Ste. Flavie leurs hommages et ceux de la population qu'ils gouvernent.—Présentation d'adresses sur le parcours entre Rimouski et Québec : Adresse présentée par le clergé et les citoyens de la ville de Rimouski, par les citoyens de Fraserville, MM. les directeurs, professeurs et élèves du Collège de Ste. Anne, et à Montmagny, par la population du comté de Montmagny.

Causerie Agricole Premiers soins à accorder aux chevaux en cas de maladies (Suite) : La cystite ou inflammation de la vessie ; la gourme ; gourme bénigne ; gourme simple ; l'angine ou mal de gorge ; angine simple ; la bronchite ou rhume de poitrine ; l'ophtalmie périodique ou fluxion périodique ; l'encéphalite ou vertige essentiel ; l'apoplexie cérébrale légère ; l'apoplexie de la moelle épinière (apoplexie du dos) ; la morve ; le farcin ; tumeurs.

Sujets divers : Aménagement des forêts (Suite) : Choix des arbres à planter.—La culture de la vigne dans la Province de Québec.

Choses et autres : Maladies des volailles.—Soins à donner aux vaches laitières, en hiver.—Soins à accorder aux animaux ; importance d'une bonne nourriture.

Recettes : Pommade de concombre.—Préservatif pour les fruits.

Annonces : Abonnez-vous aux *Scientific American*.—Nous attirons l'attention de nos lecteurs sur l'annonce d'une publication musicale nouvelle, éditée par M. A. Lavigne, de Québec.

Le présent numéro de la *Gazette des Campagnes* ne sera expédié par la poste que le 9 décembre, quoique daté du 5 décembre. L'envoi en sera plus régulier à l'avenir.

Un peu de bonne volonté de la part de nos abonnés retardataires ; nous sommes dans un pressant besoin d'argent !! Près de 700 abonnés nous doivent plus d'une année d'abonnement chacun, et nous sommes quinze jours à trois semaines sans recevoir une somme suffisante à payer notre papier ! Que l'on y songe ; un journaliste a besoin de ce qui lui est dû.

REVUE DE LA SEMAINE

Le peu d'espace que nous pouvons disposer pour la *Revue*, nous empêche de donner un compte-rendu complet de la royale démonstration qui eut lieu lors de l'arrivée en Canada de notre nouveau Gouverneur-Général le Marquis de Lorne, et de Son Altesse Royale la Princesse Louise. Nous ne pouvons que signaler les principaux faits de cette grande démonstration qui a mérité les éloges de la Reine, notre Gracieuse Souveraine, par une dépêche télégraphique qu'elle communiquait à sa noble fille la Princesse Louise.

La réception, le 25 novembre, à Halifax, du marquis de Lorne et de la princesse Louise, a été une démonstration brillante à laquelle les populations prirent part avec le plus grand enthousiasme.

A dix heures et demie, le vapeur *Sarmatian* a levé l'ancre et s'avancait lentement vers le débarcadère, en se tenant au centre du chenal, pendant que les canons des forts York, Redoubt, Pointe Plaisante, Georges Island, et la citadelle faisaient successivement entendre leur grande voix. La flotte ancrée vis-à-vis l'arsenal, a tiré des salves d'artillerie, et où le *Sarmatian* passait, les hommes de l'équipage sont montés dans les vagues pour le saluer de leurs acclamations, la musique jouant le *God save the Queen* et l'air *The Campbell's ars coming*.

Le port présentait un aspect d'animation que n'oublièrent jamais ceux qui ont pu être témoins de cette scène unique.

Tout autour du dock, la milice et l'infanterie de marine étaient rangées en bon ordre.

De tous côtés des drapeaux flottaient au vent. Des riches tapis étaient étendus sur le débarcadère jusqu'aux voitures qui formaient le cortège. A mesure que le *Sarmatian* approchait l'enthousiasme de la foule redoublait.

Avant le débarcadère, on remarquait Sir John A. Macdonald, le général Sir Patrick MacDonnell, l'Hon. Chs. Tupper, Son Honneur le Juge Ritchie, des membres et ex-membres du Cabinet Fédéral et les officiers de l'armée en grand nombre.

Leurs Excellences quittèrent le *Sarmatian* et embarquèrent dans la chaloupe du bâtiment de guerre le *Black Prince* qui les amena au débarcadère. Dans ce court trajet, les marins des

Ecole l'agriculture del' Assomption